

たかお治久 はる ひさ 後援会 会報 NO. 6

■発行日/平成23年10月 ■編集発行/鷹尾治久後援会 ■後援会連絡所/カネカ労組高砂支部内

この度の台風（12号、15号）により被災されました多くの方々にお見舞い申し上げます。前号（会報5号）では高砂市の地震対策を掲載させて頂きましたが、今会報では、高砂市の治水対策をトップに、以下のことにつき、ご報告をさせていただきます。

- ① 高砂市の治水対策（過去・現在・将来）
- ② 平成23年9月高砂市定例議会 内容報告
- ③ 議員生活1年を終えての所感

<高砂市の治水対策 過去・現在・将来>

今回は、高砂市の治水対策の過去、現在、将来と、今回の台風12号で明らかになった課題（正式には検証中）を私に寄せられた市民の声とともに報告させていただきます。行政は何もしていない訳ではありませんが、決定的対策が取れていないのも事実です。

1. 高砂市に係わる河川別治水対策の 過去・現在・将来

対象河川	管理者 (備考)	過去 (主な実施済事業)	現在 ~ 将来 (実施中) (今後の予定)
加古川	国土交通省 (1級河川)	大堰建設(S55~S63) 総工費400億(下流部流水対策)	現在河道掘削(高砂地区での流下能力向上)に取組中。
法華山谷川	兵庫県 (2級河川)	護岸整備等	竜山橋~石山橋区間護岸整備 ⇒河道掘削(H40年完成予定)
松村川 (鹿島川)	高砂市 (準用河川 (普通河川))	護岸整備	鹿島排水機場の能力アップ。 (時期未定)
天川	兵庫県 (2級河川)	潮止水門設置・護岸整備等	現在の所、工事予定はございません。
西浜川	兵庫県 (2級河川)	防潮水門設置・護岸整備・ポンプ2機設置	ポンプ1機設置(合計3機とする)
間の川	高砂市 (普通河川)	護岸整備・H11年仮設ポンプ4機設置。	左記計画で県施工の法華山谷川整備と協調し短・中・長期計画で改善を進める予定。その他、間の川ポンプ場の設置を計画(時期未定)

*より詳しい情報は、一級河川「加古川」についてはホームページ[姫路河川国道事務所]の[Work Information]に、二級河川「法華山谷川」「西浜川」についてはホームページ[兵庫県]の[河川整備計画]より個別の河川の整備方針等が閲覧できます。

鷹尾治久後援会 会長:林 靖二 副会長:大森 幹治 副会長:北野 光昭 幹事:畑中 隆禎 会計:谷村 英雄 監査:奈良 征岳

日常お困りの市政相談は、お気軽にお電話ください。連絡所/TEL.079-445-2395 (カネカ労組高砂支部内)

先に記載の通り、高砂市内の河川については、全て治水対策が施されてきておりますが、短期的集中豪雨や土地開発による保水地（田畑）減少等、治水の課題は刻々と変化しております。

この状況下、高砂市では【高砂市地域防災計画（風水害対策編）】（高砂市HPより閲覧可能）を定め、財政状況を勘案しながら、短期、中期、長期計画を実施していくこととなっております。

また、法華山谷川や西浜川は兵庫県が管理する二級河川であり、今般の被災を受け、他の市議会議員とも連携し、兵庫県に対してより強く働きかけていきたいと考えております。

2. 台風12号、15号で見えた課題の数々

上記の通り、高砂市は様々な治水対策を施してきておりますが、まだまだ完成しておりません。またその上に、現在の状況で今般の台風12号・15号の被害を受け、見直すべき課題の数々が浮き彫りになってきております。行政当局は現在検証に取り組んでおりますので、具体的な検証結果は今後出てくることとなりますが、私からも行政に対しては、皆様からのご意見をもとに以下のことについて、確認をしております。

皆様におかれましても、お気づきの点がありましたら、是非ともご連絡を頂きたいと思っております。

検証が必要と思われるご意見の数々（具体例）
<input type="radio"/> 防災行政無線が聞こえなかった。如何にして情報を伝えるか？
<input type="radio"/> 「〇〇小学校へ避難を」との呼びかけがあり、同小学校へ避難しようとしたが、避難道路が既に冠水。水に浸かりながら避難先へ行ったが、避難先が施錠されていた。避難先の見直しは必要ないのか？
<input type="radio"/> 天川周辺でのポンプは稼動していたのか？
<input type="radio"/> 間の川から法華山谷川へのポンプは稼動していたのか？
<input type="radio"/> 防災計画通りの作業が行われていたのか？
<input type="radio"/> 避難勧告・避難指示のタイミングは適切であったか？
<input type="radio"/> 市役所の被災者相談窓口は何時まで受付をしているのか？（就業時間までか？）
.....等々、

皆様には、今後の対策課題の一端となるこれらのご意見をご認識頂くと共に、『自分の身は自分で守る』為にもその後の改善策にご注目頂きたいと思っております。

また携帯電話をお持ちの方におかれましては、出来ましたら必ず【防災ネットたかさご】へご登録頂き、少しでも早く情報を入手されることをお勧め致します。

本件、前号（NO.5）にも記載させて頂きましたが、身近に登録している方を見受けませんでした。その反省を活かし、今回は拡大版でご案内させて頂きます。

**今すぐ、ホームページにて【防災ネット高砂】を検索！
是非ともご加入を!!**

<平成23年9月議会報告：新体制決まる>

9月2日（金）～16日（金）の間、開催された平成23年9月高砂市定例議会。議会では議員改選後1年が経過したことから慣例により議長交代が行われ、他の委員会メンバーも以下の通り改選が行われました。（敬称略）

1. 議会新体制

◎議長 今竹大祐 ○副議長 砂川辰義 ○監査 北畑徹也
 常任委員会委員（◎＝委員長 ○＝副委員長）

総務	◎藤森 誠	○迫川 高行	今竹 大祐
	小松 美紀江	北野誠一郎	福元 昇
	木谷 勝郎	入江 正人	
文教厚生	◎北畑 徹也	○鷹尾 治久	大塚 好子
	松本 均	西野 勝	池本 晃
	砂川 辰義		
建設経済	◎鈴木 正典	○森 秀樹	中西 一智
	横山 義夫	鈴木 利信	生嶋 洋一
	川端 宏明		

他の委員会委員（◎＝委員長 ○＝副委員長）

議会運営委員会	◎入江 正人	○福元 昇	北野誠一郎
	小松 美紀江	木谷 勝郎	生嶋 洋一
	迫川 高行		
環境保全対策 特別委員会	◎生嶋 洋一	○横山 義夫	大塚 好子
	松本 均	西野 勝	鈴木 利信
	砂川 辰義	北野誠一郎	藤森 誠
決算特別委員会	◎生嶋 洋一	○川端 宏明	鷹尾 治久
	中西 一智	迫川 高行	藤森 誠

2. 補正予算審議 トピックス（以下単位：千円）

第6回 一般会計補正予算

390,172（千円）追加補正で ⇒ 総額31,505,948（千円）

人件費の他、主に以下の点を補正審議し承認致しました。

○障害者支援マップの作成費用（100） ○平成24年度の斎場指定管理制度導入にむけた職員増1名 ○消防救急無線デジタル化：より精度の高い情報伝達を目的に更新（2,447） ○防災用組立式ブロックパネルの購入：非常時私的空間確保と防災意識教育に活用（2,100） ○旧阿弥陀小学校解体整備事業：売却にむけた測量費用（4,906） ○申義堂新築（復元）事業：本年12月完成後の展示準備等（2,125） ○財政調整基金への積立（199,000）：前年度余剰金の2分の1を積み立てることとなっている。 ○国民健康保険事業への繰り出し（100,000）：計画通りではあるが補正の対象。等

107,990 (千円) 追加補正で ⇒ 総額31,613,938 (千円)

台風12号被害見舞金他復旧費の補正、主な事業は以下の通り。

○米田西保育園電気修理等(575) 米田西小学校備品購入(576)、竜山中学浄化槽復旧(6,090)
○災害見舞金等(22,999):床上浸水1世帯=3万円 ○水路修繕・浚渫等(6,000)○道路修繕等(5,000) ○下水道事業への繰り出し(16,828) ○災害対応職員手当(26,900):内、時間外勤務手当26,500 ○農地災害復旧(4,000) 等

他、特別会計(国民健康保険事業、下水道事業、後期高齢者医療事業、介護保険事業)

企業会計(水道事業、病院事業)の補正予算を審議させて頂き、承認しております。

3. その他

その他、9月定例議会中に報告がありました下記の件につき、私見を述べさせていただきます。

1)「原子力発電に依存しない持続可能な自然エネルギーの導入推進への転換に関する意見書」については、高砂市議会として提出することには反対させていただきました。

理由は、人が生きていく上で基本となる個人及び国家の「独立」を念頭にエネルギー政策を考えた場合、以下解決しないといけない疑問が沢山あります。

○国家としてベストなエネルギー源構成(バランス)はどうあるべきか?

○近隣諸国が原子力爆弾を所有し、原子力発電所の乱立を計画している我が国の周辺事情を考えた場合の安全保障はどうするのか?

○昼夜、悪天候等の安定的エネルギーの供給は大丈夫なのか?

○経済活動への影響は?

決して、原子力発電を安全な装置と断定している訳ではありません。また、今般の福島第一原発の様な事故と被害は決してあってはならないことであることに間違いはありません。ただ、今般の意見書は私の認識では明らかに「反原発」一色を煽るものと感じ、反対をさせて頂きました。

<所感>

あっという間に1年が過ぎました。防災、教育、街づくり、非常に多くの課題を抱える一方で財政的には逼迫した状況が続く高砂市を再認識しています。議員という仕事、環境には慣れてきたように感じる一方で、まだまだ思い切った行動が取れていないとの反省も抱えています。今後は全ての後援会会員様宅をご訪問し、より多くのご意見を伺おうと考えております。また、より明確な意志表示が出来るよう、しっかりと勉強し、市政に反映をさせたいと思っております。

今後ともご支援の程、宜しくお願い申し上げます。

たかお治久のホームページ / blogのご案内

インターネットにて、「たかお治久の活動報告」と入力し、検索していただきますと「たかお治久のブログ」が見つかります。ブログでは日々の活動を掲載し、市議会議員の活動と私自身をご理解いただこうと思っています。

ブログは、出来るだけ毎日更新するよう心掛けておりますので、ご閲覧方よろしくお願い致します。

HP アドレス <http://www.kts-kanekagr.co.jp/takao/>
blog アドレス <http://blog.goo.ne.jp/takao2233/>

